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ATA DA ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA – MAIO DE 2017 

 

Aos dezoito dias do mês de Maio de 2017, as 18:30h, no Auditório da Casa dos 
Conselhos, localizado na Av. Koeler, 260- Anexo, Centro, Petrópolis/RJ, reuniu-se 
ordinariamente o Conselho Municipal de Esportes e Lazer em assembleia convocada 
pelo Sr. Presidente Hingo Hammes. Compareceram 10 (dez) conselheiros sendo: os 
conselheiros da Superintendência de Esportes e Lazer, Gabinete do Prefeito, Segmento 
dos clubes e Empresarial. Compareceram 3 (três) visitantes, sendo: Luciano Elésio 
Pinto de Vasconcellos ( Ranking de Lutas), Pedro Bragança ( FUTBERJ) E Bruno da 
Costa Machado ( Professor Leandro Azevedo). O Sr. Presidente Hingo Hammes inicia 
a reunião agradecendo a presença de todos. Prossegue para o primeiro ponto de pauta 
que é a aprovação da Ata da reunião Extraordinária,o segundo item é a aprovação da 
Ata da reunião anterior, as mesmas foram enviadas por e-mail para todos e estão 
disponíveis para que todos assinem. Hingo fala dos jogos germânicos, diz que foi uma 
idéia do Berg, tentar introduzir o Esporte na Bauernfest, como foi colocado o aulão de 
dança no Parque de Exposição na Agropecuária. A idéia dos jogos germânicos foi 
levada para a Cultura e o Turismo, todos acharam ótimo, foi conseguido um patrocinador 
para custear o evento, o Colégio Ph vai custear, a Secretaria não terá nenhum custo 
com isso, apenas dará um suporte, terão apenas duas modalidades e ano que vem já 
pode se pensar em algo maior. O evento será na Praça da Liberdade, todos os dias das 
11:00 às 13:00h. Hingo fala sobre o Edital do Segundo tempo, que é um projeto do 
Governo Federal, e que a Secretaria estará enviando um projeto, diz que Petrópolis 
pode ter no máximo 7 (sete) núcleos pela população da cidade que são trezentos e 
quatro mil habitantes, e até quinhentos mil pode ter 7 ( sete) núcleos, então foram 
pedidos os sete núcleos. Hingo não sabe se será aprovado ou não, mas pediu os sete, 
nos quais cada núcleo terá direito a um professor de Ed. Física e um estagiário, 
custeados pelo Ministério dos Esportes, também terá um Coordenador Geral do projeto 
que obrigatoriamente terá que ser um funcionário as Secretaria de Esportes, formado 
em Ed. Física, terá também um Técnico Administrativo. Jorge faz algumas perguntas 
sobre o projeto, Hingo esclarece e diz que terá um Edital, a Secretaria vai abrir um Edital, 
vai criar uma  comissão para isso, o Presidente acha importante os conselheiros terem 
uma vaga nesta comissão. Explica que vai procurar os clubes e algumas escolas, 
encima disso saber quais os locais que não tem nada ainda, como por exemplo em 
Secretário. Hingo ainda diz da possibilidade de uma Universidade Federal pedir um Pólo 
também, como temos a UFF em Petrópolis, não sabe se há interesse da parte da 
Universidade, mas diz que a Secretaria vai fazer contato para ver se há o interesse de 
formatar o projeto, e eles pedem  como uma ação Universitária, que será o nosso oitavo 
Pólo, pois como Governo Hingo só pode pedir sete .Em relação a Conferência de 
Esportes e Lazer, Hingo diz que a última conferência foi em 2015, e que foi complicado 
para achar a documentação, uma boa parte foi achada, e terá que refazê-la em 
Setembro deste ano. Hingo sugere de fazer a Conferência em apenas um dia, com a 
abertura, umas duas ou três palestras com temas interessantes, diz que conversou com 
Dr> Kavasoy que é um médico muito conceituado e uma referência sobre dopping, e o 
mesmo se propôs a dar uma palestra, se possível trazer o Luís Lima que é do Ministério 
do Esporte, e está disposto a ajudar, na parte da tarde teriam as discussões dos eixos 
e as votações do ano seguinte. Hingo  fala do tema da Conferência, que já vem 



pensando a algum tempo sobre o tema, pensou em “ATIVIDADE FÍSICA PARA TODOS” 
ou “ATIVIDADE FÍSICA IMPACTANDO NA SAÚDE”, pede sugestões de temas para os 
conselheiros, se possível que mandem por e-mail. Precisa definir também data, horário 
e local, Hingo sugere o Centro de Cultura, pois tem um espaço bom, salas para reuniões. 
Jorge pergunta se a comissão já foi criada e Hingo faz composição com a ajuda dos 
conselheiros presentes. Ficando composta por: Hingo, Gustavo, Marcelo e Tatiana 
como Governo, e Jorge e Andréia como Sociedade Civil. Partindo para o próximo ítem 
da pauta , fala sobre a proposta de criação de um Ranking de Lutas, passa a palavra 
para Luciano Vasconcellos que explica tudo sobre o projeto, da idéia de trazer várias 
modalidades de Lutas para a cidade, Hingo sugere criar dias para as modalidades, pois 
não tem condições de fazer todas as modalidades juntas, pede a Luciano para colocar 
o projeto no papel. Hingo comunica que em Agosto inaugura um Centro Desportista no 
Caxambu. Partindo para informes gerais, o Presidente fala da reunião que foi do 
Convention Bureau, diz que foi muito importante e produtiva, que o objetivo é junto com 
a Secretaria de Turismo fazer um calendário único, e que as informações vão ficar 
centralizadas com Marcelo Rodrigues. O Presidente também fala da questão de ajustar 
as comissões, cobrar mais em relação aos eventos, como corridas de rua e outros. 
Sobre a prova do Vale das Videiras Hingo também diz que não deu o nada opor por 
questões técnicas e que foi melhor assim, pois como já previsto a prova teve alguns 
problemas. Sobre o dia 3 de Junho, o Presidente explica o curso de Suporte Básico para 
a Saúde em parceria com o CREF, neste primeiro curso serão priorizados os 
profissionais de Ed. Física, o curso será no Centro de Cultura com todo o suporte e 
estrutura necessários. Hingo agradece a presença de Bruno Machado que está 
representando o Vereador Leandro Azevedo, fala sobre as Leis que o Vereador criou 
para o Esporte e que já foram aprovadas, fala dos outros projetos de Lei do Vereador. 
Jorge pede a palavra e pergunta da reunião com o Prefeito, o Presidente informa que já 
fez contato com quem faz a agenda do Prefeito, e o mesmo sugeriu que mandassem 2 
horarios diferentes, sendo assim mais fácil para marcar a reunião. Em relação ao Fundo, 
hingo esclarece que está tudo certo, tudo o que foi falado em reunião foi aprovado. São 
três Fundos separados, Fundo do Esportes que quem responde é Hingo Hammes, 
Fundo de Cultura que quem responde é Leonardo Randolfo e e o Fundo integrado de 
Cultura e Esportes que quem responde é o Presidente do Instituto Leonardo Randolfo. 
Berg sugere que entre no próximo ponto de pauta para falar de PPA, diz que estão 
trabalhando encima do PPA e na próxima reunião trará mais detalhes sobre o assunto. 
Finalizando, Hingo agradece a todos, sem mais assuntos de pauta a reunião foi 
encerrada às 19:10 min. Eu, Tatiana Saldanha, secretária do CMEL, lavro a presente 
Ata e assino em conjunto com o Sr. Presidente do CMEL Hingo Hammes. 

 

 

                                                                                                                                                                       

 

  

                                                                         


